
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 2. Sitzung des Ortschaftsrates Arensdorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 13.10.2014

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

24.09.2014
19:00
21:00

Ort :
Straße :
Raum :

06369 A r e n s d o r f
Pappelplatz 2
Sitzungsraum 1. Etage (FFW)

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

6 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Jürgen Richter (AL), (Amt 10) 
Steffi Paschkowski (Prot), (Ratsbüro)

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

keine

Tagungsleitung : Tobias Kasperski

Schriftführer : Steffi Paschkowski

Ortsbürgermeister Amtsleiter Protokollführerin

Tobias Kasperski Jürgen Richter Steffi Paschkowski



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Neufassung der Hauptsatzung der Stadt Köthen (Anhalt) 2014157/4  
2.6 6. Änderungssatzung zur Friedhofssatzung der Stadt Köthen (Anhalt)2014143/5  
2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1. 
Herr Kasperski begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung, 
Herrn Richter und Frau Paschkowski und eröffnet die Sitzung. 
 
1.2 
Herr Kasperski stellt die Beschlussfähigkeit bei 6 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern sowie die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1 
Die Niederschrift (öffentlicher Teil) der letzten Sitzung wird einstimmig bestättigt.

2.2
Frau Paschkowski beantwortet die Anfrage aus der letzten Sitzung des Ortschaftsrates. 

Zur Problematik Offensilo zwischen Arensdorf und Baasdorf Höhe Friedhof, erklärt Frau Paschkowski, 
dass die Information zu den Ratten und anderen Ungeziefer an den Landkreis weitergetragen wurde. 

Herr Zander fragt nach, ob es weitere Informationen bezüglich der Prüfung zur Nutzungsänderung, 
Risikoanalyse und Prüfung der Immissionsschutzbehörde gibt.

Der Ortschaftsrat erklärt, dass durch den Gestank, der vom Offensilo ausgeht eine Beerdigung auf 
dem Friedhof gegenüber nicht zumutbar ist.

Der Ortschaftsrat spricht sich einstimmig für einen offenen Brief an den Landkreis aus. In diesem 
sollen u. a. die Probleme wie die Verschmutzung von Straßen und der Gestank des Offensilos 
angesprochen werden.  

2.3
Herr Kasperski informiert über die Arbeit der AGH in der Ortschaft. 

Weiter regt Herr Kasperski an, den ehemaligen Sportplatz wieder herzurichten. Dieser wird derzeit 
von einem Einwohner als Weidefläche genutzt. 

Der Ortschaftsrat möchte Informationen, ob mit dem Einwohner ein Pachtvertrag über die Nutzung des 
Sportplatzes abgeschlossen wurde. Weiter fragt der Ortschaftsrat nach den entstehenden Kosten für 
die Herrichtung des Sportplatzes und einen Stromanschluss am Sportplatz. 

Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Auswechslung der Schlösser für das Gebäude der 
Freiwilligen Feuerwehr, das Büro des Ortsbürgermeisters.

Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Errichtung der alten Feuerwehrsirene auf dem Gelände 
Lindenstraße 14. Eine Wegnahme der Sirene wurde im Ortschaftsrat nicht angesprochen und ist von 
der Ortschaft nicht gewollt. Im Ort leben viele Menschen, die nicht an moderne Technologie 
angeschlossen sind, sodass im Notfall eine akustische Warnung durch die Sirene unerlässlich ist.

2.4  
Die Tagesordnung (öffentlicher Teil) wird einstimmig bestätigt.

2.5
Der Ortschaftsrat spricht sich für einen 3. Schaukasten vor dem Gebäude der FFW Arensdorf aus.

2.7
Herr Zander bittet um die Überprüfung des Fußweges am Pappelplatz Höhe Parkplatz. Die Steine des 
Fußweges werden durch Wurzeln angehoben, sodass Stolperstellen im Fußweg entstehen. 

Herr Pilch weist darauf hin, dass ab der Ecke Bahnhofsstraße Lindenstraße bis zum Bahnübergang 
die letzten Jahre kein Winterdienst erfolgte. Er bittet die Verwaltung zu prüfen, wer für den 
Winterdienst in diesem Bereich zuständig ist.



Weiter fragt Herr Pilch, wann die vollen Laubsäcke Bahnhofsstraße Ecke Neue Siedlung abgeholt 
werden. Er macht weiterhin darauf aufmerksam, dass die Laubsäcke nicht ausreichen und die dortigen 
Anlieger das Laub neben den Säcken sammeln. 

Der Ortschaftsrat beschwert sich über die verschmutzten Fangkörbe in der Ortschaft. Der 
Reinigungszyklus in der Ortschaft reicht nicht aus. Die Schmutzfangkörbe werden durch die 
durchfahrenden Traktoren und LKWs der Firmen Bördegarten und Wimex ständig verstopft. 
Das Wasser kann bei Regen nicht von den Straßen im Ort ablaufen. 

Herr Kasperski bittet um die Auswechslung des Containers am Pappelplatz, der jetzige Container ist 
voll. 

Herr Zander erklärt, dass der Teich am Pappelplatz nicht abläuft (in den Quellteich). Er spricht die 
Gelder an, die im Haushalt 2013 für den Teich am Pappelplatz eingestellt waren. Er möchte wissen, 
was mit dem Geld am Teich gemacht wurde und wann. 

Ende der Sitzung


